

**MENINGKATKAN KEMAMPUAN KERJASAMA ANAK
USIA 5-6 TAHUN MELALUI METODE BERMAIN
KOOPERATIF TIPE *TEAM GAMES TOURNAMENT*
DI RA MUSLIMAT NU NAHDLOTUS SHIBYAN**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Bidang Pendidikan Islam Anak Usia Dini

Oleh :

IZZATUN NISA'
NIM : 1910410045

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN ISLAM ANAK USIA DINI
TAHUN 2023**



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : IZZATUN NISA'
NIM : 1910410045
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Islam Anak Usia Dini
Judul : Meningkatkan Kemampuan Kerjasama Anak Usia 5-6 Tahun melalui Metode Bermain Kooperatif Tipe Team Game Tournament di RA Muslimat NU Nahdlotus Shiblyan

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 09 November 2022 sampai dengan 11 Agustus 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 11 September 2023



Prof. Dr. H. Ihsan, M.Ag.
NIP. 196704041998031001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos: 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 432677 Faksimile 441613 Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Izzatun Nisa' / 1910410045
Fakultas/ Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Islam Anak Usia Dini
Judul : Meningkatkan Kemampuan Kerjasama Anak Usia 5-6 Tahun melalui Metode Bermain Kooperatif Tipe Team Games Tournament di RA Muslimat NU Nahdlotus Shibyan

Telah diuji pada hari Rabu tanggal 1 November 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yusidium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. H. Supa'at, M.Pd.</u> NIP. 196105031987031003 Ketua/ Penguji I	28 / 11 2023	
<u>Dewi Ulya Mailasari, S.S., M.A.</u> NIP. 197705192006042001 Penguji II	28 / 11 2023	
<u>Enny Yulianti, M.Pd.</u> NIP. 198707132020122009 Sekretaris	29 / 11 2023	
<u>Prof. Dr. H. Ihsan, M.Ag.</u> NIP. 196704041998031001 Dosen Pembimbing I	29 / 11 2023	
<u>Pasiningsih, M.Ed.</u> NIP. 198804192020122007 Dosen Pembimbing II	29 / 11 2023	
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	30 / 11 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Izzatun Nisa'**, NIM : **1910410045** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 22 September 2023
Yang Menyatakan,



Izzatun Nisa'
NIM : 1910410045

MOTTO

Didiklah anakmu sesuai dengan zamannya. Kuncinya adalah anak bahagia bisa menemukan potensinya dan kemudian bisa mengembangkan potensinya serta menikmati itu semua.

- **Kak Seto** -



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'alamin, dengan penuh rasa syukur atas ridho Allah *Subhanahu wa ta'ala* dengan segala rahmat dan pertolongan-Nya sehingga dapat tercipta skripsi ini. Oleh karena itu peneliti mempersembahkan skripsi ini kepada:

1. Kedua orang tua penulis, Bapak Muchlisin dan Ibu Sarti yang telah membesarkan dengan penuh cinta dan kasih sayang, yang selalu menjadi penyemangat, tidak pernah putus asa memberikan *support*, bimbingan, dan selalu mendoakan penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan karya ini. Terima kasih atas segala cinta, kasih sayang dan pengorbanan yang telah diberikan.
2. Bapak Prof. Dr. H. Ihsan, M.Ag. dan Ibu Pasiningsih, M.Ed. selaku dosen pembimbing 1 dan pembimbing 2 yang telah membimbing penulis dengan baik untuk menyelesaikan skripsi ini.
3. RA Muslimat NU Nahdlotus Shibyan yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. Seluruh ustadz dan ustadzah penulis yang dengan ikhlas memberikan ilmunya, semoga ilmu yang diberikan membawa manfaat bagi penulis baik di dunia maupun di akhirat.
5. Kakak-kakak penulis, Nashirul Amin, Eli Fatmawati, Fina Fauziyah, dan Zaky Mubarak yang telah memberikan dukungan dan semangat serta kasih sayang kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Teman-teman PIAUD B angkatan 2019 yang telah menemani penulis selama masa perkuliahan. Terima kasih atas pengalaman dan kerjasamanya.
7. Sahabat-sahabat penulis Kirani Agustin Fadilasari, Zuliana, Melinda Ristiana Putri, Muhimmatul Mu'asyaroh, Hasanatul Fitriyah, Almar Atus Sholihah, Siti Khoiriyah, terima kasih sudah menjadi sahabat terbaik penulis.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ş/ş	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	Hḥ	ظ	Zz	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء awal	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bi
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	بَب	Abb	فَالَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْقُرُوعُ	Al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairi
قَرَاءَ	qara'a	القَصَاءُ	Al-qaḍā'	الْتَّمْسُ	al-syams	سَيَائِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai				Kata Majemuk dipisah		Tā' marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddin	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Din	سَاعَةٌ	sā'ah	

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah segala puji bagi Allah *subhanahu wa ta'ala* yang telah memberikan rahmat, taufik, hidayah serta inayah-Nya kepada penulis untuk menyelesaikan penulisan dalam bentuk skripsi ini yang berjudul **MENINGKATKAN KEMAMPUAN KERJASAMA ANAK USIA 5-6 TAHUN MELALUI METODE BERMAIN KOOPERATIF TIPE *TEAM GAMES TOURNAMENT* DI RA MUSLIMAT NU NAHDLLOTUS SHIBYAN** berjalan lancar, meskipun belum mencapai kesempurnaan. Semoga skripsi yang belum sempurna ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya.

Sholawat dan salam selalu dipanjatkan kepada baginda Nabi Muhammad shallallahu 'alaihi wasallam yang telah membawa kita dari zaman jahiliyah menuju zaman yang terang benderang. Semoga kita selalu mendapatkan syafaat di hari kiamat nanti.

Atas ridho dan rahmat dari Allah *subhanahu wa ta'ala* penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan lancar dan memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) dari Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus. Penyelesaian karya ini, tidak lepas dari bimbingan, arahan, serta dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Bapak Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Ibu Novita Pancaningrum, M.Pd. selaku ketua Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD) Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Bapak Prof. Dr. H. Ihsan, M.Ag. dan Ibu Pasiningsih, M.Ed. selaku dosen pembimbing 1 dan pembimbing 2 yang telah membimbing penulis dengan baik untuk menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak H. Nur Said, M.Ag. selaku kepala perpustakaan beserta seluruh petugas perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan layanan yang baik dalam proses penulisan skripsi ini.
6. Segenap Bapak/Ibu Dosen dan seluruh pegawai Institut Agama Islam Negeri Kudus, khususnya Dosen PIAUD yang dengan ikhlas telah memberikan ilmu, pengalaman, dan motivasi kepada penulis dalam menyelesaikan studi ini.

7. Kepala sekolah RA Muslimat NU Nahdlotus Shibyan, Ibu Faizah, S.Pd. beserta seluruh dewan guru yang telah memberikan izin dan bantuannya kepada penulis selama melaksanakan penelitian, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar.
8. Ibu Zukin Kiaroh, S.Pd. dan Ibu Musyarofah, S.Pd. selaku guru kelompok B yang telah meluangkan waktu, tenaga, pikiran serta memberikan bantuan, pengalaman, dan motivasi kepada penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
9. Bapak ibu serta seluruh keluarga yang telah memberikan cinta dan kasih sayang, yang selalu memberikan semangat, *support*, motivasi, serta selalu mendoakan penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar.
10. Semua pihak yang telah membantu penulis, baik secara fisik maupun psikis sejak awal sampai akhir dalam penyusunan skripsi ini.

Akhirnya penulis bisa menyelesaikan karya tulis ini, dan penulis sadar bahwa karya tulis ini jauh dari sempurna mengingat keterbatasan yang penulis miliki. Semoga karya tulis ini memberikan manfaat khususnya bagi penulis, dan umumnya bagi pembaca.

Kudus, 25 Agustus 2023

Penulis

Izzatun Nisa'

NIM : 1910410045